

Fecha: 24-11-2024

Medio: El Mercurio de Valparaíso

El Mercurio de Valparaíso - Edición Especial Supl.:

Noticia general

Título: "La educación en sí misma es un factor de movilidad social" Pág.: 8 Cm2: 812,8 VPE: \$1.954.774 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 11.000 33.000

No Definida

"La educación en sí misma es un factor de movilidad social"

Juan Pablo Álvarez, seremi de Educación de la Región de Valparaíso, precisa que cuando las personas tienen acceso a programas de continuidad de estudios y capacitaciones, no solo mejoran sus oportunidades laborales, sino que también contribuyen al desarrollo local.

in duda el aprendizaje y el desa-rrollo de conocimientos a lo largo de la trayectoria de las personas son procesos que les permiten desarrollar habilidades que mejoran su calidad de vida, y así bien lo sabe el seremi de Educación de la Región de Valparaíso, Juan Pablo Álvarez, quien indica que "la educación en sí misma es un factor de movilidad social, y a partir de ello todo lo que apunte a mejorar y fortalecer las trayectorias educativas es un aporte para la superación de las barreras sociales y económicas"

En este sentido, la autoridad regional precisa que "cuando las personas tienen acceso a programas de continuidad de estudios y capacitaciones, no solo pueden mejorar sus oportunidades laborales, sino que también pueden contribuir al desarrollo local y regional y al crecimiento económico de sus comunidades"

¿Cuál es su opinión en relación con este tipo de programas?

Nuestra responsabilidad como Ministerio de Educación es generar un conjunto de políticas educativas, programas y normativas que, en su funcio-namiento articulado, permita que niños, niñas, jóvenes y adultos tengan recorridos educativos pertinentes, continuos, inclusivos, completos y de calidad integral. Esto contribuye a reducir desigualdades, promover la inclu-

sión y la construcción de una sociedad más equitativa y con mayores oportunidades para todos. Tenemos la labor de mejorar la permanencia y progresión de las trayectorias educativas de niños, niñas, jóvenes y adultos porque creemos que la educación es un bien público común que entrega oportunidades y permite construir un futuro en el que cada persona pueda contribuir activamente a la sociedad. En este sentido, consideramos relevante entregar oportunidades de capacitación y continuidad de estudios, en tanto permite a las v los estudiantes adquirir herramientas que les permitirán ampliar sus perspectivas laborales y adaptarse a los desafíos del siglo XXI, sobre todo ante un mercado que está en constante cambio.

¿De qué manera el Mineduc apoya la capacitación y la continui-dad de estudios?

- Uno de los principales desafios del Ministerio de Educación es resguardar las trayectorias educativas de niños, niñas, jóvenes y adultos porque creemos que es un elemento fundamental para que puedan vivir de acuerdo con sus necesidades e intereses. En este sentido, la capacitación y la continuidad de estudios permite ampliar sus posibilidades educacionales y, con ello, obtener herramientas que les permitan optar a más y mejores opciones laborales. Un ejemplo de ello es el trabajo en torno a la educación técnico-profesional. Hemos elaborado proyectos e implementado estrategias,

como por ejemplo la "Formación por Alternancia", que articula de manera más efectiva las competencias que adquieren los estudiantes a través de los métodos que les entrega la industria y la educación técnico-profesional de instituciones de educación superior, lo que contribuye a una mejor capacitación y acceso a equipamientos más modernos v actualizados, así como también incrementa las relaciones con profesionales y técnicos especialistas, permi-tiéndoles generar vínculos de mayor trascendencia en el fortalecimiento de su vida profesional. Y en esta línea de trabajo TP, en 2024 y a través de la Mesa de Capital Humano en Energía de la Región de Valparaíso, se posibilitó la certificación de competencias laborales de egresados de Liceos Técnicos Profesionales en

"Cuando las personas tienen acceso a programas de continuidad de estudios y capacitaciones, no solo pueden mejorar sus oportunidades laborales, sino que también pueden contribuir al desarrollo local y regional y al crecimiento económico de sus comunidades".



instalación eléctrica Clase D, lo que ha permitido potenciar sus conocimientos y habilidades y con ello, mejorar sus opciones laborales.

BECA ARTICULACIÓN

El seremi de Educación asimismo detalla que el Ministerio cuenta con una Beca de Articulación que está orientada a estudiantes que hayan cursado una carrera técnica y quieran dar continuidad a sus estudios para obtener un título profesional, agregando que -en el marco de la agenda de modernización de la Subsecretaría de Educación Superior-'estamos trabajando para avanzar hacia un sistema de educación superior que establezca una mayor

porosidad en materia de trayectorias formativas. Lo anterior solo es posible si contamos con un sistema de legibilidad, entre los distintos niveles formativos, que permita el reco-nocimiento de los aprendizajes y las competencias ya adquiridos durante un determinado proceso de formación. Hay elementos en los que algunas instituciones ya han avanzado (como el sistema de créditos transferibles); sin embargo, requerimos que el sistema en su conjunto se dirija hacia ese horizonte. Esperamos que en el marco de esta agenda y como parte de la estrate gia de educación superior, contemos con una política institucional para el sistema en su conjunto, en esta dirección".